

Saludo protocolar del mandatario con nuevas autoridades del Legislativo: Boric se reúne con mesa de la Cámara con foco en la crisis de seguridad y economía

En tanto, la diputada Karol Cariola criticó la censura presentada en contra de las nuevas autoridades y valoró a quienes se han desmarcado de esa iniciativa.

J. SOTO

Un retraso de 20 minutos tuvo el vicepresidente de la Cámara de Diputados, Gaspar Rivas, en la reunión que sostuvo ayer la mesa de esa corporación con el Presidente Gabriel Boric. El mandatario no habría notado la demora del exmilitante del Partido de la Gente, quien se hospedó en un hotel de calle París para asistir al encuentro. Una vez en Palacio, Rivas subió por la escalera de piedra hasta el salón en donde lo estaba esperando la nueva presidenta de la Cámara, Karol Cariola (PC), y el segundo vicepresidente, Eric Aedo (DC).

En la reunión con Boric, en la que además estuvo presente el secretario de la Cámara, Miguel Landeros, el ministro de la Segpres, Álvaro Elizalde, y la subsecretaria Macarena Lobos, el Gobierno y la nueva mesa habrían acordado tener un foco en tres áreas: seguridad social, seguridad ciudadana y economía. En esa línea, el Presidente Boric habría manifestado a los parlamentarios que es necesario avanzar en la ley de inteligencia financiera y en la que reforma el sistema de inteligencia. La última propuesta se mantiene en la comisión de Defensa de la Cámara a la espera de que el Ejecutivo ingrese una indicación. Sin embargo, la iniciativa lleva más de cinco años de tramitación en el Parlamento.

Al término de la reunión, la diputada Cariola dijo que "más allá de nuestras militancias po-



La nueva mesa de la Cámara de Diputados, encabezada por Karol Cariola, Gaspar Rivas y Eric Aedo, fue elegida el lunes pasado por apenas un voto de diferencia.

nemos en el centro a Chile y sus intereses". Por ello, dijo que la prioridad va a ser la agenda de seguridad "sin ningún tipo de problemas", en un trabajo con Interior y la Segpres. La diputada mencionó otros proyectos como el que reforma las isapres o el fortalecimiento de Fonasa.

URGENCIAS
Ejecutivo y autoridades de la Cámara se comprometieron a trabajar para que se respeten las urgencias legislativas.

La nueva mesa de la Cámara no tendría la intención de generar un *fast track* legislativo como lo hizo la administración de Ricardo Cifuentes y de Juan Antonio Coloma en el Senado. De todas formas, la diputada dijo que entre las prioridades está sacar la ley que norma las Reglas del Uso de la Fuerza, entre otras.

Elizalde comentó que "en la tabla de la Sala de la próxima semana se van a votar proyectos relevantes como el fortaleci-

miento de la Directemar, la ley corta de isapres, y la que establece la forma de financiamiento de la reconstrucción".

En la instancia, el secretario de Estado abordó la denuncia de cohecho en su contra por la elección de la mesa de la Cámara: "Estamos en presencia de un absurdo jurídico. Lo que aconteció en la Cámara de Diputados fue un diálogo para la conformación de la mesa y el rol del Gobierno fue alentar la generación de acuerdos y la unidad del oficialismo y el cumplimiento de la palabra empeñada".

Confianza ante petición de censura

Tema obligado al finalizar la reunión fue la censura a la testera que presentaron diputados del Partido Republicano.

Al respecto, Cariola dijo que "eso no nos desvía el foco de atención porque ni siquiera esta

mesa ha podido asumir en plenitud sus labores y funciones. Creo que hay sectores hoy día democráticos de parte de la oposición que lo han entendido y yo valoro muchísimo esa mirada y esa altura de miras. Lo hemos escuchado en parlamentarios, como la diputada Joanna Pérez, por ejemplo, que planteó desde la altura de miras una posición favorable a poder poner los focos donde corresponda".

En el oficialismo hay cierta confianza en que la mesa encabezada por Cariola se mantenga tras las palabras del líder de Amarillos, Andrés Jouannet, quien se desmarcó de una eventual censura, al igual que el RN Diego Schalper y la propia diputada Pérez. Quien tendría un rol en esas negociaciones sería el segundo vicepresidente Aedo, quien ha sido apuntado en el oficialismo como el puente que tendrá la mesa de Cariola con Chile Vamos e incluso con el Partido Republicano.